



El PRI Edomex afirmó que 2025 fue un año de deterioro institucional, económico y social

BALANCE OPOSITOR

Acusan los priistas retrocesos estatales

NOÉ ÁLVAREZ PASCUAL

El partido presentó su diagnóstico negativo de 2025 y anticipó un escenario más complejo

Para el PRI Estado de México, el año 2025 representó un punto de inflexión negativo en el país y en la entidad mexiquense, al profundizarse el deterioro institucional, económico y social bajo los gobiernos de Morena, señaló Cristina Ruiz Sandoval, senadora y líder estatal del partido.

En conferencia de prensa, la senadora puntualizó que 2025 ha sido un año de retroceso generalizado, caracterizado por infraestructura abandonada, servicios públicos debilitados y un crecimiento acelerado de la precarización laboral.

Mencionó que, en materia de seguridad, presentaron cifras que consideran alarmantes: entre septiembre de 2023 y septiembre de 2025, en el Edomex se registraron 14 mil 310 personas desaparecidas, 133 feminicidios, 3 mil 521 homicidios dolosos, 2 mil 941 homicidios culposos, 32 mil 218 robos a transeúntes y 59 mil 281 robos de vehículo, consolidando, según su balance, al estado como "primero en todo lo malo".

La funcionaria enfatizó que este año cerró con un diagnóstico desolador en materia de reinserción social y seguridad alimentaria, ya que en los penales la situación es calificada como "límite". Según los datos que maneja la bancada,

la red carcelaria estatal —diseñada para albergar a 14 mil 480 personas— actualmente contiene a más de 36 mil internos, lo que representa una sobre población superior al 150%.

Asimismo, el crecimiento económico de la entidad cayó de 2.35% en 2023 a 1.6% en 2025, acompañado de un incremento en la informalidad laboral de 53.6% a 57.2%, además de una pérdida sostenida de confianza empresarial y la salida de inversiones, resultado —dijo— de un entorno incierto y sin reglas claras.

En materia de salud, acusaron una crisis derivada de un recorte federal del 11% en términos reales, lo que desató protestas del personal médico, renuncias y denuncias por desabasto en hospitales del estado.

El partido también destacó la escalada de violencia a nivel nacional, affirmando que 2025 cerró con más de 30 mil homicidios y que las personas desaparecidas superaron las 200 mil desde el inicio de la actual administración federal.

Respecto al campo mexiquense, señalaron que 2025 dejó un retroceso profundo, pues la entidad —antes líder en producción de maíz— ha caído significativamente, y las proyecciones indican que podría descender al sexto puesto nacional en la cosecha de este año.

De cara a 2026, el PRI anticipa un escenario aún más complejo si continúan las políticas actuales, con mayores presiones sociales y económicas, así como riesgos institucionales adicionales, entre ellos una posible "afección a las pensiones" derivada de recientes reformas.

Entre 2023 y 2025 se registraron en Edomex 14 mil 310 desaparecidos, 133 feminicidios y más de 3 mil 500 homicidios dolosos, según el balance del partido

En materia económica prevén un menor ritmo de crecimiento y una expansión de la informalidad laboral, acompañado de un clima persistente de desconfianza empresarial ante la ausencia de condiciones sólidas de Estado de derecho.

En seguridad, el PRI pronostica un agravamiento de la violencia debido a la falta de estrategia gubernamental y a lo que señalan como una reducción drástica del presupuesto federal para seguridad, de 200 mil millones a 70 mil millones de pesos.

Para enfrentar este contexto, delinearon sus prioridades para 2026: exigir auditorías integrales a la infraestructura carretera de la entidad, fortalecer la organización territorial del partido y movilizar a los jóvenes como eje central de su estrategia electoral.

Finalmente, el PRI sostuvo que Morena llega a 2026 como un gobierno debilitado, desgastado y con fracturas internas, por lo que consideran que el próximo año será de realineación política y una oportunidad para que la oposición crezca, con el compromiso de "recuperar el país y el estado" mediante una propuesta basada en seguridad, empleo formal y reconstrucción institucional.